

## Miércoles 24 de Agosto del 2011

El Financiero Mercados apuestan a tercera ronda de estímulos de la Fed Clara Zepeda Hurtado Mientras los mercados financieros internacionales esperan que el presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, en su cita anual en Jackson Hole, Wyoming, no los decepcione, México, que abastece sus arcas con las exportaciones de petróleo, informó que sus reservas internacionales llegaron a un saldo histórico de 136 mil 128 millones de dólares. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), el saldo de la reserva internacional sigue engrosándose, pues al 19 de agosto registró un aumento semanal de mil 594 millones de dólares y un crecimiento acumulado en el año de 22 mil 532 millones, siendo una pieza fundamental en su armadura financiera. P.C. mercados financieros, reservas internacionales, Fed Pymes deben conocer de educación financiera Jeanette Leyva Reus En un mundo cada vez más competitivo, las pequeñas y medianas empresas (Pymes) mexicanas tienen que analizar de forma detallada toda la información que hay para obtener un crédito, saber cómo mejorar su negocio y mantenerse así en el mercado. En entrevista con EL FINANCIERO, Antonino García, director de Pymes de Banamex, consideró que las Pymes mexicanas tienen un gran potencial para crecer, si toman las decisiones adecuadas y si tienen los conocimientos básicos de educación financiera. "Lo más relevante que tiene que saber la Pyme es que el proyecto que esté desarrollando sea viable y sustentable; ése es el primer paso", afirmó P.C. pymes, créditos Es momento de apostarle a la economía verde: Pavan Sukhdev Ivette Saldaña El libre mercado, las teorías aperturistas, y en general los modelos económicos que sólo miden el éxito con el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), mostraron ser insuficientes con la crisis de 2008-2009. De ahí que es momento de apostarle a la "economía verde", que será la única que mejore el bienestar del ser humano, reduzca la pobreza y los riesgos ambientales, y abata la depredación de los recursos naturales. Lamentablemente el mundo está "muy lejos" de esa transformación económica, dijo Pavan Sukhdev, asesor especial y director de la Iniciativa para una Economía Verde del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). P.C. economía verde, PNUMA Piden cafetaleros programas de apoyo para mejorar calidad Héctor A. Chávez Maya La modificación al programa de fomento productivo del café, anunciado por la Secretaría de Agricultura, sólo beneficiaría a los grandes productores y compradores del aromático, pues incrementar la producción, y no la calidad, provocará la caída de los precios, advirtió Fernando Celis Callejas. En entrevista, el asesor de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras calificó de equivocada la visión de la Sagarpa, que está centrada en aumentar la producción de manera excesiva, cuando se debe dar prioridad a mejorar la calidad y lo precios de venta. P.C. café, cafetaleros Decisiones unilaterales de SE afectan a sectores productivos (Héctor A. Chávez Maya) Decisiones unilaterales de la Secretaría de Economía (SE) en la definición de aranceles, sin que exista una consulta previa o un estudio de impacto donde se pueda ver el beneficio o la afectación de los sectores productivos del país, podrían desplazar a la planta productiva nacional. Luis Fernando Haro Encinas, director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), explicó que buscan sumar esfuerzos con la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) para presentar un propuesta al Legislativo, una vez que inicie el próximo periodo de sesiones. El propósito es establecer lineamientos, con la participación de los sectores productivos, y definir lo que sería un marco de política arancelaria en nuestro país, apuntó en entrevista P.C. sector industrial, aranceles, Secretaría de Economía El 50% de los mexicanos busca empleo a través de Internet Zenyazen Flores La búsqueda de empleo en redes sociales se perfila como una tendencia que los mexicanos empiezan a reconocer como una opción viable y efectiva para colocarse en una empresa, sostienen diversas firmas de recursos humanos. De la encuesta "Motivaciones del mexicano", que realiza la consultora Randstad México, se desprende que cinco de cada diez personas que buscan empleo en nuestro país lo hacen en la Internet, a través de las bolsas de trabajo en línea, y se interesan en el uso de redes sociales. En el caso de estas últimas, alrededor de 14 por ciento de los buscadores de empleo confían en su uso para colocarse en un trabajo, porcentaje "destacable" si se compara con el inicio de 2010, cuando la preferencia por las redes como herramienta de búsqueda de trabajo era de cero por ciento. P.C. empleo, internet, redes sociales Artes gráficas, olvidadas en la agenda del gobierno (Isabel Becerril) El sector de artes gráficas, integrado por 18 mil 100 impresores, está entre los olvidados en la agenda del gobierno federal, que no sólo lo discrimina, sino que también es su peor competidor. Ante el desconocimiento de los servidores públicos de que México cuenta con una industria que elabora productos de calidad, han publicado licitaciones internacionales donde aclaran que pueden participar firmas asiáticas, europeas o estadounidenses, menos mexicanas, "y esto lo ha realizado el Banco de México", acusó Héctor Cordero Popoca. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Artes Gráficas (Canagraf) señaló que el propio gobierno ha impulsado a la industria a comercializar sus productos a precios baratos o por debajo de su valor real. P.C. industria de artes gráficas, Reforma Capta México 10 mil 600 mdd por IED Ciudad de México (24 agosto 2011).- México captó en el primer semestre del año 10 mil 601.4 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), anunció la Secretaría de Economía a través del Informe Estadístico sobre el Comportamiento de la Inversión Extranjera Directa en México. Este reporte será enviado al Congreso por Bruno Ferrari, titular de Economía. El documento detalla que la IED se concentró en el sector manufacturero 37.7 por ciento, en los servicios financieros y seguros 21.5 por ciento, en el comercio 13.8 por ciento, en el sector información en medios masivos 10 por ciento, en minería 5.3 por ciento y en otros sectores 11.7 por ciento. P.C. inversión extranjera directa, IED, Secretaría de Economía Aumentan 19.4% exportaciones en julio Gustavo de la Rosa Ciudad de México (24 agosto 2011).- En julio del año en curso, México exportó mercancías por un monto de 27 mil 852 millones de dólares, cifra que representó una variación anual de 19.4 por ciento, pero menor a la expansión de 29.5 por ciento registrada en el mismo mes del año anterior, señalan cifras del Inegi. La desaceleración económica de naciones desarrolladas que enfrentan serios problemas de desequilibrios fiscales y que ajustaron su gasto gubernamental, sobre todo en EU, empieza a reflejarse en un menor consumo del exterior. P.C. exportaciones, industria manufacturera Ganan bolsas de Europa al cierre Ernesto Sarabia Ciudad de México (24 agosto 2011).- Al concluir la sesión de este miércoles, las plazas bursátiles de Europa finalizaron en zona positiva, pero con variaciones menos significativas con respecto a la apertura, debido a las señales negativas en los niveles de confianza

de la economía germana. Según el instituto Ifo, la confianza del sector empresarial Alemania dejó su índice en 108.7 puntos en agosto, luego de un registro de 112.9 en julio. Pero la caída en el indicador no fue todo, sin además, la cifra fue inferior a los 111 puntos que habían calculado los especialistas. P.C. sistema financiero, mercado bursátil Sube dólar a \$12.48 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (24 agosto 2011).- La mañana de este miércoles, con ambiente de información internacional mixta, el peso mexicano se ve presionado y esto lo lleva a retroceder en el mercado de cambios. Así, la moneda nacional pierde ante el dólar de Estados Unidos tres centavos, de manera que en Banamex, en transacciones de menudeo, se ofrece en 12.48 y se adquiere en 11.98 unidades. Por lo que respecta a los precios en el aeropuerto capitalino, el billete verde subía cuatro centavos a 12.39 a la venta versus una cotización de compra de 11.45 unidades. Las ventanillas de BBVA Bancomer recibían la moneda de Estados Unidos en 12.11 y la vendían en 12.42, cuatro centavos más que en la jornada previa. P.C. tipo de cambio, dólar Supera Brent los dls. 110 el barril Reuters Londres, Gran Bretaña (24 agosto 2011).- El petróleo Brent subía a más de 110 dólares por barril este miércoles, mientras interrupciones en el suministro compensaban la cautela por la demanda y de un discurso clave del presidente de la Reserva Federal estadounidense, Ben Bernanke, el viernes. El crudo Brent ganaba 1.18 dólares, a 110.49 dólares por barril a las 15:55 horas (GMT). El crudo estadounidense para octubre escalaba 45 centavos, a 85.89 dólares por barril. La reducción de existencias de crudo en Estados Unidos, un panorama aún incierto para las exportaciones libias y una medida de fuerza mayor de Royal Dutch Shell de su crudo Bonny Light declarada el martes están ofreciendo apoyo a los precios del barril por el lado del suministro. P.C. crudo, Brent, petróleo, precios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188321.html> Sube abuso laboral a migrantes en Estados Unidos Nueva York, los abusos laborales contra inmigrantes de origen latinoamericano han aumentado en Estados Unidos en los últimos meses debido al debilitamiento de la economía estadounidense, denunciaron ayer funcionario. &ldquo;Sí, por desgracia hemos visto un repunte en los abusos laborales por parte de algunos empleadores hacia los latinos debido a la difícil situación económica, aunque por desgracia no contamos con un registro preciso&rdquo;, dijo en rueda de prensa el cónsul de México en Nueva York, Carlos Sada P.C. migración <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88881.html> Piden revisar la estructura financiera Romina Román Pineda | El Universal La Unión de Instituciones Financieras Mexicanas (Unifim) propuso analizar la arquitectura del sistema financiero y dar el tratamiento que requiere cada modelo de negocios. Adalberto Palma, presidente del organismo que agrupa a grupos financieros, bancos, casas de bolsa y Sofomes, insistió en que es necesario que tanto legisladores como autoridades analicen si la estructura actual es la más adecuada para el país. P.C. sistema financiero <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88875.html> Estados Unidos: tiempos difíciles Laura Iturbide Galindo\* | El Universal No era un secreto que los riesgos para la economía mundial continuarían, cuando gran parte de los estímulos fiscales fueran removidos, y el aumento de deuda se sumara al incremento en tasas de interés en muchos países cargados de ésta. El gobierno de EU debe la mayor cantidad de deuda que cualquier otro país del orbe y el nivel es alto en porcentaje del Producto Interno Bruto (casi 100%). Después de semanas de infructuosas negociaciones y fallidas votaciones en el Congreso, por fin, a última hora, se llegó a un acuerdo bipartidista, firmado por líderes del Congreso y el presidente Obama, para elevar el techo de la deuda y evitar una suspensión de pagos. P.C. Estados Unidos, crisis, deuda <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88879.html> Repunta la BMV tras días negros Ricardo Jiménez | El Universal La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) luego de varios días de altibajos, en las operaciones de ayer reportó una de sus alzas más importantes en lo que va de este año al ganar 3.22%. En ese sentido, el principal indicador de la bolsa accionaria de México alcanzó los 34 mil 675.53 unidades, esto significó un repunte de mil 81.88 puntos, concentrándose los mayores aumentos en los títulos de la tienda minorista más grande de Latinoamérica Walmex con 5.66%, la telefónica América Móvil con 1.36% y Bimbo con 3.57%. Por su parte, la bolsa estadounidense también operó dentro de un ambiente de optimismo, pues el índice industrial Dow Jones reportó un avance de 2.97%, equivalente a un incremento de 322.11 enteros para llegar a los 11 mil 176.76 unidades, mientras el indicador de las empresas de tecnología registró un aumento de 4.29%, que implicó un repunte de 100.68 unidades para alcanzar los 2 mil 446.06 puntos. P.C. sistema financiero, mercado bursátil, BMV <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88880.html> Oro llega a mil 900 dls. por onza Ricardo Jiménez | El Universal El mercado de metales preciosos experimentó una fuerte caída superior a 3% en las operaciones de este martes, luego de que los futuros del oro alcanzaran un precio máximo intradía de mil 900 dólares la onza, la mayor baja diaria en casi año y medio de negociaciones. Sin embargo, hacia el cierre de las operaciones, los futuros del oro reportaron un valor de mil 829.65 dólares la onza, frente al cierre de las transacciones de la jornada anterior (mil 897.10 dólares), representó una pérdida de 3.60%, equivalente a una disminución de 67.45 dólares, mientras la plata al final cotizó en 41.82 dólares por onza, comparada con las últimas operaciones del cierre previo (43.70 dólares), implicó una contracción de 4.21%. P.C. oro <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88871.html> México requiere elevar 10 veces gasto en ciencia José Manuel Arteaga | El Universal Entre 2000 y 2008, se canalizaron 19 mil millones de pesos para estímulos fiscales en proyectos de investigación y desarrollo tecnológico, informó el Centro de Estudios Sociales de la Cámara de Diputados. Agregó que en 2007 y 2008 se contabilizaron 9 mil millones de pesos para impulsar a la ciencia y tecnología. Pero &ldquo;el país presenta los niveles más bajos entre las naciones de la OCDE en otros indicadores del desarrollo tecnológico, como la relación de dependencia y el coeficiente de inventiva&rdquo;. Al respecto, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados planteó que para que México alcance un nivel de gasto igual al promedio de la OCDE en ciencia y tecnología, debería de erogar 2.28% del PIB. P.C. investigación, desarrollo tecnológico, ciencia El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/24/mexico-registra-inflacion-quincenal-009> México registra inflación quincenal de 0.09% Notimex En la primera quincena de agosto, los precios al consumidor en México aumentaron 0.09%, porcentaje menor al observado en igual periodo del año pasado, cuando fue de 0.16%, informó el INEGI. En su reporte, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) resaltó que el mejor comportamiento de la inflación en los primeros 15 días de este mes obedeció a una baja en los precios de algunos productos agropecuarios. En tanto, analistas habían anticipado una inflación de hasta 0.28% en la primera quincena de

agosto, ante el incremento en los precios de algunos alimentos y de los servicios turísticos en el país. P.C. inflación, INEGI <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/08/24/busca-gobierno-quitar-trabas-ied-areas-reservadas> Buscan quitar trabas a la IED en áreas reservadas Roberto Morales / El Economista La Comisión Nacional de Inversiones Extranjeras (CNIE) realizará un estudio para determinar en qué actividades productivas de México se pueden eliminar las restricciones a la Inversión Extranjera Directa (IED). &ldquo;Hay restricciones que fueron puestas en un contexto diferente de nuestra economía, que hoy son camisa de fuerza y que abrir estos espacios a la inversión podría permitir que México reciba mucha más IED&rdquo;;, dijo José Antonio Torre, subsecretario de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía (SE). P.C. inversión extranjera directa, inversión, competitividad <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/24/crudo-opera-avance-atento-fed> Crudo opera con avance, atento a la Fed Reuters El petróleo Brent subía a más de 110 dólares por barril este miércoles, mientras interrupciones en el suministro compensaban la cautela por la demanda y de un discurso clave del presidente de la Reserva Federal estadounidense, Ben Bernanke, el viernes. El crudo Brent ganaba 1.18 dólares, a 110.49 dólares por barril. El crudo estadounidense para octubre subía 44 centavos, a 85.88 dólares por barril. La reducción de existencias de crudo en Estados Unidos, un panorama aún incierto para las exportaciones libias y una medida de fuerza mayor de Royal Dutch Shell de su crudo Bonny Light declarada el martes están ofreciendo apoyo a los precios del barril por el lado del suministro. P.C. crudo, Brent, petróleo, Fed <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/24/dolar-toca-maximo-jornada-vs-yen> Dólar toca máximo de jornada vs yen Reuters El dólar se recuperó contra el yen este miércoles y trepó a un máximo de jornada en Nueva York, ya que los inversionistas esperan que el presidente de la Reserva Federal estadounidense no anuncie grandes iniciativas del banco central en su discurso de esta semana. La Fed realizará su retiro anual en Wyoming esta semana y las recientes turbulencias del mercado e indicios de crecimiento más débil en Estados Unidos alimentaron las expectativas de que el presidente de la Fed, Ben Bernanke, diera señales de más estímulos de emergencia para la economía. P.C. tipo de cambio, divisas, dólar, yen <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/08/24/mexico-avanza-ied-capta-10000-mdd-semester> México avanza en IED; capta 10,000 mdd en el semestre Reuters México captó en el primer semestre del año más de 10,000 millones de dólares en inversión extranjera directa, dijo el presidente Felipe Calderón, alrededor de la mitad de su meta para el 2011, mientras la economía lucha por mantener su ritmo de crecimiento. México espera recibir este año 20,000 millones de dólares de inversión extranjera directa, frente a los más de 17,700 millones de dólares que captó el año pasado, cuando la economía se recuperó un 5.4% tras el desplome del 6.1% en el 2009 debido a la crisis financiera internacional. P.C. IED, inversión extranjera directa, inversión <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/24/deficit-eu-debe-caer-62-2012> Déficit de EU debe caer a 6.2% en el 2012 AFPEI déficit del presupuesto del Estado federal estadounidense debería retroceder a 8.5% del PIB en 2011, y a 6.2% en 2012, indicó este miércoles la Oficina de presupuesto del Congreso, que preveía hasta ahora un deterioro de las finanzas públicas para este año. El crecimiento económico del país debería alcanzar un 2.3% este año, tras el 3.0% registrado en 2010, y acelerarse un poco, a 2.7% en 2012, según las nuevas previsiones de este organismo independiente. P.C. déficit, presupuesto, crecimiento económico, finanzas públicas <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/24/italia-registra-record-desempleo-juvenil> Italia registra récord en desempleo juvenil Notimex Italia registra un nivel récord en materia de desempleo juvenil en Europa, al contabilizar 1.2 millones de personas menores de 35 años de edad sin empleo, reveló un reporte de la Confederación de Artesanos presentado hoy aquí. Resaltó que en la población activa de entre 15 y 24 años de edad la tasa de desempleo es del 29.6%, respecto al 21% del promedio europeo. De acuerdo con el informe, la situación ha empeorado desde 2008, con el inicio de la crisis económica global, que ha provocado que 926,000 jóvenes menores de 35 años de edad hayan perdido el puesto de trabajo. P.C. Italia, desempleo, juventud La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/08/24/economia/029n1eco> Riesgo en México de &ldquo;una salida sustancial de capitales&rdquo; Roberto González Amador Una de las mayores firmas bancarias de Estados Unidos advirtió este martes sobre el riesgo de &ldquo;una salida sustancial de capitales&rdquo; de México, ante un agravamiento de la crisis de la deuda en los países de Europa. Las autoridades financieras mexicanas deben mantener vigilancia sobre las filiales en México de bancos españoles BBVA Bancomer y Santander, segundo y tercero en el sistema bancario que opera en el país, dado el empeoramiento de la crisis de la deuda pública en países avanzados, aseguró Bank of América Merrill Lynch. P.C. sistema financiero, crisis, deuda, Europa <http://www.jornada.unam.mx/2011/08/24/economia/029n2eco> El crecimiento se estanca en Europa y se enfría en China Dpa, Reuters y Afp Londres, 23 de agosto. El crecimiento económico se está estancando en Europa y se enfría lentamente en China, según sondeos de actividad empresarial publicados el martes, que elevaron los temores a una posible recesión mundial, mientras los gobiernos occidentales luchan con sus problemas de deuda. En Bruselas, la Comisión Europea (CE) anunció una fuerte caída en agosto de la confianza de los consumidores, tanto en la eurozona como en el resto de países que conforman la Unión Europea (UE). Sus primeras estimaciones señalan que el indicador para la unión monetaria bajó hasta menos 16.6 puntos frente a los 11.2 registrados en julio pasado. P.C. crecimiento económico, Europa, China <http://www.jornada.unam.mx/2011/08/24/economia/031n2eco> Querétaro será sede de reunión de 60 países con patrimonio de la humanidad Julio Reyna Quiroz Querétaro, Qro., 23 de agosto. Querétaro será la sede en 2012 de una reunión con representantes de al menos 60 países con sitios considerados patrimonio cultural de la humanidad, informaron este martes la secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, y el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. La reunión no tiene precedente a escala mundial y será considerada &ldquo;el evento alterno&rdquo; al Tianguis Turístico, por el cual compitió la entidad y que finalmente quedó en manos de Jalisco y Nayarit, dijo el gobernador. P.C. turismo, patrimonio de la humanidad, Querétaro <http://www.jornada.unam.mx/2011/08/24/mundo/027n2mun> Firma el presidente Hugo Chávez ley que nacionaliza exploración y explotación de oro Afp Caracas, 23 de agosto. El presidente venezolano Hugo Chávez firmó hoy una ley que nacionaliza las actividades de &ldquo;exploración y explotación&rdquo; de oro, proyecto que contempla aumentar las reservas internacionales del país, combatir el contrabando del mineral y la

depredación ambiental para, expuso, &ldquo;seguir dándole fortaleza a la independencia nacional, a la independencia económica &ldquo;. P.C. Venezuela, oro, exploración, explotación

<http://www.jornada.unam.mx/2011/08/24/estados/034n6est>Creció pobreza de QR junto con deuda estatalHugo MartocciaCorresponsal Periódico La JornadaMiércoles 24 de agosto de 2011, p. 34Cancún, QR. Entre 2008 y 2010 la deuda de Quintana Roo pasó de 2 mil 700 a 10 mil millones de pesos; mientras el número de pobres aumentó en 43 mil, y 100 mil personas dejaron de tener acceso a una alimentación completa, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. Refirió que en 2008 había 420 mil personas por debajo de la línea de la pobreza, cifra que para 2010 aumentó a 463 mil. Según el Censo de Población y Vivienda 2010 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, Quintana Roo tiene un millón 325 mil 578 habitantes. P.C. Quintana Roo, deuda, pobreza El País

[http://www.elpais.com/articulo/economia/pedidos/industriales/cayeron/junio/zona/euro/elpepueco/20110824elpepueco\\_2/](http://www.elpais.com/articulo/economia/pedidos/industriales/cayeron/junio/zona/euro/elpepueco/20110824elpepueco_2/)TesLos pedidos industriales cayeron un 0,7 % en junio en la zona del euroAGENCIAS | Bruselas 24/08/2011 Los pedidos industriales cayeron un 0,7 % en junio en la zona del euro y un 0,3 % en la Unión Europea (UE) con respecto al mes de anterior, una tendencia que también se notó en España, donde los encargos disminuyeron un 1,5 %.

Excluyendo los pedidos a la industria aeronáutica, ferroviaria y naval, sectores con demandas muy volátiles, los pedidos se redujeron en junio un 3 % en la zona del euro y un 2,2 % en la UE comparado con mayo, según los datos difundidos hoy por Eurostat, la oficina comunitaria de estadística. En términos interanuales, los encargos nuevos a la industria aumentaron un 11,1 % en junio en la eurozona y un 8,5 % en la UE. Si no se tienen en cuenta los pedidos a la industria aeronáutica, ferroviaria y naval, los encargos subieron un 7,9 % y un 6,3 %, respectivamente. P.C. sector industrial, zona euro, Unión Europea

[http://www.elpais.com/articulo/economia/confianza/consumidores/cae/agosto/eurozona/UE/elpepueco/20110823elpepueco\\_6/](http://www.elpais.com/articulo/economia/confianza/consumidores/cae/agosto/eurozona/UE/elpepueco/20110823elpepueco_6/)TesLa confianza de los consumidores cae en agosto en la eurozona y en la UENuevo indicador que parece indicar que existe una ralentización económica en la UE. La confianza de los consumidores bajó de forma drástica en agosto tanto en la zona euro como en el conjunto de la Unión Europea, según una primera estimación publicada hoy por la Comisión Europea. La confianza en el conjunto de la UE ha pasado desde los -12,4 puntos de julio a los -16,8 puntos de este mes, mientras que la zona euro ha bajado desde los -11,2 a los -16,6. Desde enero de 2010, la Comisión publica mensualmente un cálculo adelantado del índice de confianza de los consumidores, que forma parte del Indicador de Sentimiento Económico, que será difundido en su versión definitiva el 30 de agosto. P.C. confianza del consumidor, eurozona, Unión Europea

[http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/acumula/100000/millones/deuda/eurozona/elpepueco/20110823elpepieco\\_4/](http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/acumula/100000/millones/deuda/eurozona/elpepueco/20110823elpepieco_4/)TesEl BCE acumula más de 100.000 millones en deuda de la eurozonaMARTA GARIJO - Madrid - 23/08/2011 Los gestos contundentes son los que más gustan, o por lo menos tranquilizan, a los mercados. La compra de deuda soberana por parte del Banco Central Europeo ha sido uno de ellos. Desde que se pusiera en marcha el programa en mayo de 2010, en estas acciones el BCE ha gastado 110.500 millones de euros de los que más de 36.000 millones se han destinado a la compra de bonos españoles e italianos. Ante el acoso que sufrieron ambos países este verano, solo el anuncio de la compra de deuda de BCE frenó la presión sobre ellos. La semana pasada el organismo adquirió deuda de estos dos países por un valor de 14.921 millones de euros, después de que la semana anterior el BCE hiciera el desembolso récord de este programa, con 22.000 millones. Una decisión que el BCE tomó el domingo 7 de agosto para dar un golpe de mano y frenar la escalada de la prima de riesgo. El 5 de agosto, el diferencial entre el bono español a 10 años y el alemán, que se toma como referencia, había llegado a tocar los 417 puntos básicos, un máximo desde la entrada de España en la Unión Europea. P.C. Banco Central Europeo, deuda, eurozona